

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL LUNES 22 DE OCTUBRE DE 1810.

SANTA MARIA SALOME.

El jubileo está en la iglesia de Santiago.

Afecciones astronómicas. — Sale el sol à las 6 h. 32' y se pone à las 5 h. 28'. Debe señalar el reloj al punto del medio dia à 11 h. 44' 49". Lugar del sol en la eclíptica 6° S. 27° 27' 05". Idem en la equinocial en tiempo 13 h. 41' 55". Es el 23 de la luna. Sale à las 12 h. 09' m. noch. y se pone à la 1 h. 38' tard.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à la 1 h. 52' mad. Seg. baxa à las 2 h. 32' tard.

Prim. alta à las 8 h. 13' man. Seg. alta à las 8 h. 53' noch.

VARIEDADES.

Proclama del segundo general del exército de la izquierda á la guarnicion y vecinos de Badajoz.

Guarnicion, pueblo de Badajoz, compañeros de armas, en este tiempo mas que en otro debo dirigiros mi voz: si, debo hablaros.

Habeis visto nuestra contramarcha, despues de haber burlado las péridas intenciones del enemigo mas intrigante y fanfarrón, que valiente; y abora vereis con gusto las ventajas que ordenándolas nos proporciona nuestro general en jefe con su invencible exército de la izquierda. Nada temais siendo guiados por su pericia y patriotismo. Siempre vigilante, siempre cuidadoso de vuestra subsistencia, quiere que la tengais abundante, que esta plaza se fortifique mas y mas, y que todo se costee de los fondos reservados, que no han servido sino para aumentar el miedo con el temor de perderlos.

Como encargado del cumplimiento de sus ideas rectas y sublimes, no descansaré ni un momento hasta la execucion entera de sus instrucciones: complaceos de tener parte en ella y de quitar los tropiezos y estorbos que pudieran retardar nuestros triunfos, salvacion de la patria, reposo y seguridad de los habitantes de esta plaza. Badajoz y setiembre 23 de 1810. — Gabriel de Mendizabal.

NOTICIAS EXTRANERAS.

En fecha del 23 ultimo escriben de Braganza. "Los enemigos que amagaban por esta parte se han retirado ácia Benavente, dexando una avanzada de 500 hombres en Santa Marta. El general Serras tiene mui poca gente; pues la division con que se decia invadiria esta provincia, marchó á incorporarse con el cuerpo de Junot, que forma la vanguardia del exército que entró en Beira por Guarda y Pinhel, que consta solo de 50 mil hombres, sin incluir las cortas guarniciones de Almeida, Ciudad Rodrigo y Salamanca, que son las únicas fuerzas que ha dexado á retaguardia."

En fecha del 9 del corriente dicen de Lisboa. "Es menester que Massena se vea en grandes apuros en punto á subsistencias; pues todo el pais que ocupa se halla transformado en un árido desierto: patatas será á lo sumo lo que encuentre, y no en gran cantidad: tiene cortada actualmente la comunicacion con España, tanto por nuestro paisanage, como por los cuerpos de milicias que manda el general Bacellar y por el del general Silveyra."

NOTICIAS DEL REINO.

Se sabe que los enemigos tienen en Valladolid muchos enfermos: es falsa la voz que esparcieron de tener en dicha ciudad un cuerpo de reserva de 18 á 20 mil hombres; pues no llegan á dos mil útiles para el servicio los que allí habia el 20 de setiembre.

El intendente de la provincia de Madrid ha impuesto á los empobrecidos pueblos que la componen una nueva contribucion de 175 mil rs. vu. para el vestuario de las partidas que persiguen á las quadrillas de insurgentes, que traen en continuo sobresalto á la corte del rei intruso.

En gazeta de Ayamonte de 3 del corriente al enumerar los vexámenes que sufre la ciudad de Sevilla se lee "El mariscal Soult ha impuesto á este vecindario una contribucion de tres millones ; pero en esto como en todo nos engañan y tiranizan; pues con el pretexto de los tres quizá sacarán hasta 30. La primera disposicion fue cargar un 15 p^os sobre las rentas de toda clase de posesiones, exigiéndolo en términos perentorios y con apremios militares, ya de los inquilinos ó arrendatarios, ya de los dueños en defecto de aquellos, y apreciándose el valor anual en el segundo caso por el mismo gobierno : esta sola contribucion pasará de doce millones por el cálculo mas moderado. Otro repartimiento se ha hecho por cuerpos y gremios. Al colegio de abogados le cupieron 129 rs., á escribanos y procuradores otros 12 mil, á los corredores de lonja 100 mil, al gremio de carpinteros 60 mil, al de albañiles 60 mil, al de zapateros 8 mil, á los taberneros 150 mil, á la quinquería 400 mil, y respectivamente á los demás." Pruebas todas de la felicidad que nos prodiga á manos llenas el omnipotente regenerador.

NOTICIAS DE CADIZ.

Nota de los frutos y plata entrados en esta bahia de diferentes puertos de América en todo el mes pasado de setiembre.

Estano, quintales	139.
Cobre	842.
Algodon.	1054.
Sebo	296.
Campeche	2202.
Azúcar, arrobas	13066.
Zarza	280.
Añil, libras	12400.
Café	91600.
Cascarilla	51510.
Pimienta	10000.
Cacao Carácas, fanegas	5145.
Cueros	103472.

Suelas 100.
Pesos fuertes 960.
Día 21. — El castillo del Puntal, la batería de la Aguada, una corbeta y cinco lanchas de fuerza inglesas han hecho fuego á la Cabezuela y Trocadero, desde cuyos puntos contestaron los enemigos, como tambien desde el castillo de Sta. Catalina á otra corbeta que les arrojó algunas bombas.

Por noticias de Lisboa, que alcanzan hasta el 16, se saben que el exército anglo-lusitano se mantenía en Torres-Medras y Alcoentre, y el de Massena ya mui próximo. Añaden que perdió este unos 600 hombres en un reconocimiento que hizo el 24.— Se asegura que el general Trant ocupa á Coimbra con 12 mil portugueses, y que el exército de la izquierda combina sus movimientos con el anglo-lusitano.

AVISO Para el Callao de Lima. Recogerá su registro la fragata Ntr. Sr. de Iciar (ália) la Jaquima el 25 del presente mes, y recogerá la correspondencia el dia 26 del mismo. Lo despacha D. Simon de Agreda calle del Rosario n.º 96.

OTRO. Siendo el señor marques de Mirabel el que necesita el criado de que se hace mención en el aviso dado por dicho señor, é inserto en el diario anterior, se previene, en virtud de la insinuacion del señor duque de Abrantes, que se acuda á casa del referido marques, calle del Empedrador.

ESTA DE VENTA. En los almacenes del comisario general británico en Cádiz y en el caño de Herrera, una pörcion de barriles y tercerolas, que han seryido para carne salada, y de barricas con arcos de fierro, que han servido para cerveza. Se podrán ver en dichos almacenes hasta el dia 24 del corriente, y se recibirán proposiciones para su compra hasta el mismo dia en la oficina de la comisaría general, calle del Puerto número 64 en Cádiz, y en la Isla, calle real número 103.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno
por S. M.,